教育理念 「高い志 科学する心 未来を拓く力」





県立日立第一高等学校 附属中学校 学校だよりNo.80 平成30年9月3日 生徒数238名

教育目標:豊かな人間性と高い知性を有し、日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。

9月

100万人に一人の人材になろう

校長 村田一弘

最初にお断りしておきますが、8月27日の全校集会でこれからの社会を生きてゆくためには「100万分の一の希少価値を身に付けることが必要」という話をしましたが、すでに、君たちはそれぞれ唯一無二のかけがいのない存在であり、ご家族・友人はもとより、私達にとっても大事な希少価値のある生徒であることは言うまでもありません。

集会でお話ししたかったのは、あくまで、今後、AI やロボットが一般的になった社会で食べていくためにこれからどんな準備をすべきかということです。100万人に一人の希少価値を1種目で達成するのはとても大変です。君たちには、国内に同年代の人が約100万人いますから、同年代で1等賞を取らないと100万分の一のレアな人にはなれません。例えば、野球をやって甲子園で優勝するような話で、とんでもなく大変なことです。

教育改革実践家の藤原和博さんの説によると、100人に一人のレベルのスキルを三つかけ合わせると、100万分の一の希少価値が生まれ、将来、AI等が進化しても十分食べていけるそうです。例えば、アロマセラピストという仕事があります。人は、古代から植物の香りを利用してきており、植物から精油を抽出したり、販売したりする人はたくさんいました。また、心や身体を癒す様々な治療・療法(セラピー)も行われてきましたので、セラピストと呼ばれる人もたくさんいました。20世紀になってアロマテラピーという言葉ができたそうですが、アロマとセラピーを最初に結び付けて事業化した人は、アロマテラピーを行うだけでなく、本を書いたり、資格を作ったりして、経済的にも大成功しました。近年では、リラクセーションやリフレッシュの需要が増え、いたるところにアロマテラピーの店を見かけるようになりました。このように、ありふれた技術でも、自分の中で組み合わせたり再構築したりして、新しい価値を生み出すことができれば、だれでも100万分の一の希少価値を持つ人材になれるのです。

それでは100分の一レベルのスキルを三つ手に入れるのにはどうしたらいいでしょう。人生は長いですから、一つずつ手に入れればいいと思います。藤原さんは、100分の一のレベルに到達するには、取り組む時間が10000時間以上必要だと言っています。習い事をしている人は、自分の練習時間を計算してみると納得がいくのではないかと思います。義務的にやると大変ですが、好きなことなら何とかなるのではないでしょうか。

現在,趣味や特技を持っている人はそれを大事にして,持ってない人もこれから心がけて,勉強以外で,100分の一レベルの希少価値をとりあえず一つ身に付けましょう。(附属中生である以上100分の一のレベルの学力を身に付けることは当たり前です)。そのための第一歩として,この秋にいろいろな本を読んで、自分に合ったものを探してみてください。

10月の主な予定 ◆

- 1日(月)県新人陸上大会~2日
- 5日(金)第2回総務委員会
- 6日(土)第2回英語検定(一次) 県新人水泳大会
- 7日(日)県新人水泳大会
- 8日(月)体育の日
- 10日(水) 県北新人大会
- 11日(木)県北新人大会

- 13日(土)公開授業(登校日)
- 15日(月)振替休業日(公開授業分)
- 16日(火)県北駅伝大会
- 18日(木)委員会
- 20日(土) HR セミナー(登校日)
- 22日(月)振替休業日(HRセミナー分)
- 26日(金)外部模試
- 28日(日)創立記念日
- 30日(火)宿泊学習(2年)~11/1

~夏休みが開け、学校が始まりました~

8月27日(月)の朝,「おはようございます」とあいさつの声が昇降口にこだまし、生徒の元気な姿とともに学校にも活気が戻ってきました。夏休み中も大きなけがや病気の報告もなく、無事過ごせたことをうれしく思います。ご家庭の協力があってのことと感謝申し上げます。

本校は、周りの学校と比べると、少し早いスタートです。また、前・後期制のため9月で前期が終了します。前期のまとめをきちんと行い、後期につなげ、生徒にとって充実した学校生活にしたいと考えておりますので、今後の本校の教育活動につきましてもご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。

夏休みもがんばりました!

今年の夏休みも、運動面、文化面ですばらしい活躍が見られました。

★第58回茨城県吹奏楽コンクール 「金賞」受賞 東関東大会出場決定! 8月10日に行われた県大会においてB部門「金賞」を受賞(参加36校中第3位)し、9月22日に栃木県宇都宮市文化会館で開催される東関東吹奏楽コンクールへの出場権を獲得しました。附属中開校以来初出場という

快挙を達成した吹奏楽部の更なる活躍に期待したいと思います。応援お願いいたします。

☆英語インタラクティブフォーラム茨城県大会 (8/21)

本校からは、市、県北と地区予選を勝ち進んだ3名の生徒が参加し、練習の成果を発揮して頑張りました。特に3年小野栞奈さんがすばらしいコミュニケーション力を発揮して「<mark>県教育長賞」</mark>を受賞しました。

<県大会出場生徒>

2年 助川 慶樹さん, 薗部 竜之介さん 3年 小野 栞奈さん

☆科学の甲子園ジュニア茨城県大会 (8/25)

7月に行った予選 (ペーパーテスト) の結果,本校から2学年Aチーム,1学年Bチームの2チームが出場を決め(全15チーム),数学や理科に関わる筆記競技と実技競技で競い合いました。

O2学年Aチーム

今野馨琳さん,石井波流希さん,長久保博樹さん,福田怜平さん,白石菜緒さん 芳賀朋佳さん

〇1学年Bチーム

川又聖也さん,大宮夏輝さん,戸浪麻衣さん,大西快晴さん,恩田拓輝さん,高野仁翔さん 県大会の結果は、今月中旬頃の予定です。

日立市新人体育大会迫る! 9/27 (木). 28 (金). 29 (土)

平成30年度日立市新人体育大会が下記の会場にて開催されます。新チームにとって最初の公式戦なります。 条部活動の健闘を祈りたいとお思います

_			
	種目	会	場 ※詳細は各部から
	軟式野球	市民運動公園野球場, 日鉱日	立神峰球場
	サッカー	中里スポーツ広場	【中学校体育連盟申し合わせ事項】
	女子バレー	多賀中学校体育館	・観戦・応援のために、一般生徒や1日目で敗退
	女子ソフトテニス	市民運動公園テニスコート	した生徒が試合会場に行くことは、平日・休日
-	卓球(男子,女子)	池の川さくらアリーナ	にかかわらず禁止となっています。
	剣道	豊浦中学校体育館	~ご協力をお願いいたします。~

~大切な家族の命を守るために~

9月1日は、「防災の日」です。また、この日を含む1週間(8月30日から9月5日まで)が「防災週間」と定められています。近年自然災害による被害が頻発しています。これを機会に各ご家庭におかれましても、お子さんと災害時の安全確保について考える有意義な期間にしていただきたいと思います。家族の大切な命を守るために・・・。